

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR GENERAL
JOSE J. GONZALEZ
REDACTOR
AMADEO IZQUIETA.

LOS ANDES

SUBSCRIPCIONES.

Por un mes \$ 0 50
Por un semestre 1 00
Por un año 1 60
Número suelto 0 10

AVISOS Y REMITIDOS.

Hasta 80 palabras... \$ 1 00
Cada palabra excelente... 0 01

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

AVISOS.

COMPANIA GENERAL
Trasatlántica.

Esta Compañía tiene establecidas tres líneas de vapores que hacen muy valioso el tránsito directo de pacífico y meridional entre Europa y Colombia, vice versa, a saber:

LÍNEA DE SAINT NAZAIRE A COLON.
Salida de St. Nazaire..... el 10 de cada mes
Llegada a Colon..... 28 ..
Salidas Colon..... 5 ..
Llegada a St. Nazaire..... 23 ..
Buques en salida en Potosí, Pire, Brest, Teneriffe, Saint Pierre, Fort de France, La Guayra, Puerto Cabello i Sabanita.

LÍNEA DE HAVRE, BUENOS I SANTANDER A COLON.

Salida de Havre..... el 22 de cada mes
de Burdeos..... 28 ..
de Santa Elena..... 27 ..
Llegada a Colon..... 15 ..
Salida de Colon..... 21 ..
Llegada a Santander..... 14 ..
de Burdeos..... 15 ..
a Havre..... 18 ..

La línea de vapores de Potosí, Pire, Brest, Teneriffe, Saint Pierre, Fort de France, La Guayra, Puerto Cabello i Sabanita.

LÍNEA DE MARSELLA I BARCELONA A COLON.

Salida de Marsella el 4 de Barcelona el 2 tocando en Caliz, Tenerife, Potosí, Pire, Fort de France, Trinitá, Barcelona, La Guayra, Puerto Cabello i Caraquez.
Salida de Colon el 3, tocando en los mismos puertos, llegando a Caliz el 23, a Barcelona el 2 i a Marsella el 3.

Estas líneas están en combinación directa con las otras dos que tiene también establecidas la misma Cía., para Méjico i Colombia. Anticipa del público buena esta compañía, por lo que sus buques son vapores, por lo que sus viajes son rápidos y cómodos, y sus tarifas son proporcionales a los pasajes, a quienes se les da gratis la atención, y en fin, por otras ventajas y comodidades por todas las que se favorecen.

Para todos los pormenores necesarios sobre pasajes, tarifas, y otros sobre embarques, etc., diríjase al que suscribe.

W. HIGGINS, AGENTE.

CURARINA

DE JUAN SALAS NIETO
El mas precioso remedio del siglo XIX.

NO MAS MUERTOS POR CULEBRAS NI PERROS RABIOSOS, NO MAS QUININA CONTRA LAS FIEBRES

Antídoto i preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, vómito prieto i colerina.

CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS, HERIDAS, SABANONES, GOLPES I CONTUSIONES.

Todo habitante de los trópicos i sobre todo los viajeros, debia sacarse como preservativo de las enfermedades indiales, así como para vixar la infia masión que produce en la piel la picada de los mosquitos i otros insectos. Es un gusto amargo, poderoso i completamente inocuo. Úsese así como sigue!

Víase el folleto con las certificaciones. *(Cuidado con las imitaciones alemanas!)*
Labrador i Agente central
FARMACIA ROMAN,
Carolina, Estados Unidos de Colombia América del Sur.

Agente general en el Ecuador, J. PATEÑO & C^o aguil.

North British & Mercantile

INSURANCE COMPANY
Capital autorizado.....\$ 12,000,000
Reserva..... 15,000,000
Pagado..... 3,125,000
Pérdida de Incendio i Fuego..... 8,432,300
Fondo de Vida i Renta Vitalicia..... 31,482,400
Réditos sobre Renta Inmobiliaria..... 6,191,745
Y Vida i Renta Vitalicia..... 2,739,075
Los intereses, y sueldo de esta compañía son altos, están del todo asegurados por el seguro de las acciones de esta compañía.

L. C. STAGG, & CA

Guayaquil, Mayo 28 de 1888.

MADERA DE PINO-TEA DE TODAS DIMENSIONES.

Al llegar por Velero

“**Garric Delap**”

Salido de los Estados Unidos á principios de Enero, ofrece en venta

L. C. STAGG.

Mayo 28 de 1888

LOCUMBA

de la acreditada marca de Adrian Ward, ha recibido i ofrece en venta

L. C. STAGG.

Guayaquil, Mayo 28 de 1888.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Extranjero

La VELOUTINE Polvo de Arroz Especíal

PREPARADO AL RESUMTO Por CH^o FAY, Perfumista Paris, 9, rue de la Paix, 9, Paris

IMPRENTA DE “LOS ANDES”

PLAZA DE ROCAFUERTE Nos. 65 y 67.-TELÉFONO Núm. 18

Este antiguo y acreditado establecimiento se encarga de cuanto asunto se este relacionado con la IMPRENTA.

- Se imprimen, Periódicos, Libros, Folletos, Hojas sueltas, Cheques, Letras de cambio, Diplomas, Memorandums, Timbrados, Circulares, Pedidos, Manifiestos, Iglizas, Conocimientos, Recibos, Esquelas, Guías, Program as, Tarjetas de baile, Menús para banquetes, Partes de matrimonio, Convidas de funerales, Etiquetas diversas clases, Premios para colegio, Anuncios, Boletos, Planillas, Certificadas, Tarjetas de visita (especialidad) ¡Prontitud! Elegancia! Efectura!

Vera pro Gratis
PILDORAS AZUCARADAS (VEGETALES) DE BRISTOL

Entre las muchas píldoras ahora anunciadas de venta en este mercado, las pocas que posean el mérito suficiente de merecer la confianza pública. De estas pocas creemos que en general admitir que las **Vegetales azucaradas de Bristol** son las mejores para curar las enfermedades más operativas de este clima. Bien sabido es que el veneno miasmático malarial es el principal productor de nuestras enfermedades. Este emponofado vapor lo aspiran en grandes dosis los labradores i albañiles, i los que por su profesión están obligados a alimentarse sus pulmones con la atmósfera pura de los grandes talleres, por cuyo efecto se les envían i da compen las secreciones biliosas i causan el delirio violento de la fiebre; de aquí esos colores pálidos amarillentos que vemos tan frecuentemente.

De aquí se puede deducir fácilmente que una medicina que cure estas decomposiciones, el mismo tiempo que neutralice las causas, ha de estar dotada de poderosas propiedades antibiliosas, i en este respecto es que las píldoras vegetales de Bristol, difieren tanto de todas las demás. Sembramos ligeramente.

Podofofiná Lepandrina.

Como las píldoras vegetales de Bristol no han alcanzado el éxito deseado. Ellas son un **VERDADERO REMEDIO** para toda clase de muelas biliosas. Contiene el verdadero antídoto contra la materia i miasma en todas formas, i pueden ser tomadas por el enfermo con confianza como un diético pronto remedio. En casos de enfermedades escarlatina, tos, impureza de la sangre, por exceso de bilis, hiebre, nervios, malos humores, etc. de la Zanzarilla de Bristol debe ser tomada con las píldoras.

De ve en todas las principales boticas.

Se vende

Una casa situada en la calle de Rocafuerte.

Para tratar, verse con el que suscribe, que vive en la misma casa número 182.

Guayaquil, Junio 7 de 1888.

Antonio Señorena.

Eduardo Tarry

Agencia Comercial, Martillo, Despachos de Aduana, Comisiones, Consignaciones, Liquidaciones, Arbitrages.

Calle del Malecón N.º 201.

Guayaquil

Mayo 28 de 1888.

MUEBLES.

MAGNIFICA OCASION para los recién llegados.

Se venden, con rebaja considerable, todos o algunos de los muebles, decentes i en su mayor parte nuevos, de una familia; entre los cuales se hallan comprendidos un juego de salón, un magnífico piano, roperos, estantes para libros, armarios, escritorios, cetros de diferentes tamaños, de hierro con bronce, i de madera, mesa grande de comer, mesitas diversas, sillones, sillas, etc., &c., &c. También se alquilan a personas seguras dichos muebles, con la casa o sin ella, por varios meses a un precio moderado.—En esta Imprenta darán razón.

ROYAL MAIL
Steam Packet C.º

Los vapores de esta Compañía salen de Colon para Europa (Plymouth Cherbourg, Southampton) en las siguientes fechas durante el presente año:

Junio 4 i 18	Septiembre 10 i 24
Julio 2, 16 i 30	Octubre 5 i 19
Agosto 13 i 27	Noviembre 30 i 13
	Diciembre 31 i 17

llegando a Plymouth en 21 días. Hacen escala en los puertos de Jamaica, Jamaica, Barbados, i están en conexión con vapores de la misma Compañía que van a las diferentes islas de las Antillas.

Reciben pasajeros, tesoros i mercaderías para las Antillas i Veracruz, por los principales puertos de Europa, dando opción para los puertos de Havre, London, Hamburgo, Antwerp, Amsterdam, Rotterdam, etc., etc. Se llama particularmente la atención de los exportadores a la nueva línea establecida de un vapor mensual que sale de Colon cada mes con destino a las Antillas, Haití, Havre, Southampton, Hamburgo i Bremen.

GEORGE CHAMBERS
Agente.
2,566

Bravo Hnos.

AGENTES COMISIONISTAS.

GUAYAQUIL—ECUADOR.

Compran y venden toda clase de productos nacionales y extranjeros.

SE OCUPAN en hacer pedidos, despachos de aduana, liquidaciones, correspondencias, negociaciones de letras, embarques y demás operaciones concernientes al ramo. Reciben consignaciones de dentro y fuera de la República.

216 CALLE DEL MALECON-216
274—Teléfono—274.

Bravo Hnos.

BANCO DEL ECUADOR

Compañía Anónima.
CAPITAL PAGADO \$1. 2,000,000
El Sr. L. C. Stagg ha vendido al Sr. Pablo Lasserre, Cónsul de Francia, la acción mayor que tenía en este Banco. Guayaquil, Junio 7 de 1888
Por el Banco del Ecuador, E. M. Arceena—C. A. Aguirre GERENTES.

LOS ANDES.

Guayaquil Junio 16 de 1888.

Mensaje Presidencial.

Cedemos nuestras columnas de honor a la autoridad paladina del Jefe de la Nación al dirigirse a las Cámaras Legislativas reunidas en Congreso en la Capital de la República desde el 10 de los corrientes:

III. LEGISLADORES

Al terminar el período de mi Administración constitucional, en obsequio a la conformidad con lo que dispone el art. 139 de nuestro Código Político, cumplo con la prescripción del art. 93 según la que debo poner de manifiesto el estado de la Nación, en los varios ramos que abraza su régimen administrativo. Materia suficiente tendría para presentaros un libro, si debiera entrar en datos minuciosos, bastantes para describir la administración pública en los cincuenta y dos meses que me ha sido encomendada; pero tanto porque es costumbre parlamentaria limitar el Mensaje a los puntos más culminantes de la época a que se refiere, cuanto por no publicar datos que los Señores Ministros expondrán de una manera detallada, me concretaré a daros cuenta en general de todo aquello que, a mi entender, se hace indispensable. Si en determinar casos hago comparaciones, no creáis que esto obedezca al intento de probar que la actual administración haya sido más prolífica en buenos resultados que otra alguna, sino la de patentizaros que se ha procurado servir a los intereses generales del país, hasta donde ha sido posible, de acuerdo en todo con mi programa administrativo, hábilmente secundado por los dignos Ministros que desde el primero hasta el último día me han acompañado y ayudado con la más decidida abnegación su talento y patriotismo. Dios, causa de todo bien, ha guiado nuestros pasos; El nos ha sostenido contra los continuos combates de enemigos turbulentos; El nos ha fortalecido al través de situaciones difíciles en todo sentido; su luz nos ha guiado y Vosotros y yo debemos rendirle testimonio de gratitud por los beneficios que en esta época, a manos llenas, ha dispensado a la República. La obra del verdadero progreso está iniciada, y aun cuando ella sólo se ha hecho sentir más palpablemente en los últimos meses del actual período, toca a vosotros y al egregio Ciudadano que debe reemplazarme llevarla a feliz término, con las sabias disposiciones que habréis de dar y que serán patrióticamente ejecutadas.

Especial interés ha desplegado el Gobierno para mantener en buen pie sus relaciones de amistad con las demás Estados que, por su parte, han guardado expedito cumplimiento por medio de los Agentes diplomáticos encargados de sostenerlas, a pesar de algunas reclamaciones provenientes de los disturbios políticos que se han sucedido. Con las Repúblicas vecinas nuestras

relaciones son verdaderamente fraternales, contribuyendo en mucho para afianzarlas el hilo telegráfico, que llega por un lado a las fronteras del Perú y se enlaza simbólicamente con Colombia, en Rumiachaca. Así los conspiradores que han pretendido invadir ambas fronteras, han escollado en las disposiciones energías tomadas por los gabinetes de Lima y Bogotá, al propio tiempo que el nuestro, serio en su conducta, leal en sus pactos, ha estado siempre dispuesto a proceder, en el sentido de asegurar el orden constituido en Colombia y el Perú; no bajo la sombra de combinaciones secretas ni miras preconcebidas, sino de una manera franca; porque, a mi juicio, las bases del equilibrio sudamericano estriban en la autonomía recíproca de la autonomía de los Gobiernos que forman este Continente, i en el propósito firme de propender cada uno a la conservación de la paz en los otros.

Bastante se ha discutido por la prensa sobre el Tratado concluido para fijar los límites entre el Ecuador i el Perú, que aprobasteis el año anterior; pero es indudable que ese tratado debe producir efecto proceloso, porque, además de dejar campo abierto a arreglos privados entre los dos Gobiernos, ha de conducirnos al término de una cuestión vital, que, dificultada, debe solucionarse pacientemente.

La difícil pendiente con los Estados Unidos del Norte, por reclamaciones entabladas por un individuo que el Gobierno reconoce como súbdito ecuatoriano, no debe preocuparnos; ellas siguen una transición prudente, en la que nuestro Gabinete cree haber conculcado la justicia que le asiste. Además, el Gobierno de esa gran República es demasiado circospecto, i debemos esperar que su rectitud nos dé al cabo la razón, o acepte el arbitraje que se le ha propuesto; medida concorde con la civilización actual, con la prudencia i con el propósito que últimamente acaba de manifestar dicha República, tomando la iniciativa de convocar a un Congreso Internacional que entre sus miras lleva la de establecer el arbitraje como único medio para dirimir las diferencias que surjan entre todas las entidades políticas del Continente americano.

Mucho hemos adelantado en nuestras relaciones, internacionales, con la sagacidad que los Señores Plenipotenciarios han desplegado en su laboriosa misión; están concluidos tratados amistosos convenientes con Alemania i Bélgica; i en estos últimos días se han celebrado otros con Francia i España, sobre las mismas bases que los anteriores, pero cuyos protocolos no han sido aún remitidos.

Con el Perú i Bolivia tenemos ya convenios sobre libre ejercicio profesional, de acuerdo con la ley que expedisteis en el Congreso de 87; de manera que el Gobierno cree cumplir un deber manifestándose complacido i grato por el brillante desempeño de sus Plenipotenciarios, que, asidos en su labor i diestros en su desempeño, han trabajado incansables por cimentar mejor

nuestras relaciones exteriores. Persiguiendo el mismo fin, tenemos, por fortuna, un cuerpo consular bien servido, del cual debo mencionar al ilustre ecuatoriano que desempeña el Consulado General en Francia, con un interés para el que no hai suficiente elogio, a los cónsules generales en Sevilla, Nueva York i Panamá, i al Cónsul en el Callao; sin dejar de reconocer que todos los demás miembros del expresado Cuerpo, ya honorarios, ya subvencionados, han manifestado afecciones por el Ecuador, procurando enaltecerle i cumplir su deber.

CRONICA.

SANTOVAL.—Hoy Martes 19, San Gavacho i San Petrono, hermanos, mártires i Santa Florentina virgen; i mañana Miércoles 20, San Silerio papa i mártires.

BORCAS BA RUMBO.—Durante la presente semana estarán de turno las Boticas siguientes:

«La Oficina de Farmacias situada en la calle «Nueve de Octubre» i la «Botica del Sur», frente al templo de San Alejo.

BOBIA DE GUARDIA.—Esta noche hará la guardia de depósito la Compañía «Bolívar» número 10 i mañana Miércoles la Compañía «9 de Octubre» número 11.

CONFERENCIA DEL INDIANO.—Un bastante papa hemos leído en nuestro estimado colega «La Nación», del sábado 16 de Junio, el párrafo correspondiente a los colombianos. No vemos hoy por hoy, motivo plausible ni pretexto alguno para un ataque tan brutal como agriado.

La civilización i el progreso de las naciones no están ensayando otra conducta muy distinta a la observada por el señor Correspondiente de Quito.

El mundo es muy grande i de todos; i somos justos para que los extranjeros lo sean con nosotros; abramos los brazos para recibir a los que vienen con el contingente de su dinero, de su talento, i de su industria. La ley se encargará de castigar a los que causen dano.

No atizemos la llama de la discordia que siempre dá frutos amargos; amémonos como hermanos, i si esto no fuera posible, vivamos como pueblos que desean su bienestar, su tranquilidad i su progreso.

DEPECOS.—Ayer, a la una de la mañana, dejó de existir la catimobilista i virtuosa señorita Magdalena Mateus i Vargas, después de haber sufrido con verdadera resignación cristiana algunos días de una cruel enfermedad.

La señorita Magdalena Mateus ha desaparecido de la escena de esta vida cuando apenas vislumbraba el porvenir, cuando era el apoyo i el consuelo de su amante madre, la alegría de sus hermanos, pacientes i amigos.

Sus despojos mortales fueron conducidos ayer mismo, a las cinco de la tarde, de la casa mortuoria al templo de la Merced, seguidos de un numeroso acompañamiento compuesto de sus parientes íntimos, i de allí, después de las ceremonias religiosas de estilo, al Cementerio Católico.

Que el ángel de la inocencia vele constantemente su sueño eterno i que las flores crezcan siempre lozanas al derredor de su tumba.

A sus deudos los presentamos nuestro pésame por la irreparable pérdida que han experimentado. Que la Religión cristiana les de consuelo, en su acerbido dolor.

PASAJEROS llegados hoy en el vapor «Manabí» procedente del Norte: Sr. R. V. Kleinschmidt, de Panamá; J. R. Villacis, de Esmeraldas; J. R. Quevedo, J. Noboa, A. Benlloch i Señora, de Mont.; A. Riera, de Vijay i Señora Mendoza e hija, de Ballester; E. de la Plata, de Tumbaco.

Sobre cubierta, 30 personas.

CON EL TITULO de «Nuevo Estudio de la Lsi, sobre Aguas Corrientes» expedida por el Congreso de 1886, hemos recibido que el correo llegado hoy de Quito un folleto de 19 páginas, suscrito por el señor Fidel Sosa en el cual dice el señor que «no pueden ser más terminados los pareceres manifestados por eminentísimos profesores europeos; pareceres que a no dudarlo, convencerán al H. Congreso de 1888 de que es necesario i urgente derogar aquella ley, expidiendo otra, fundada en los principios de la verdadera ciencia, i en armonía con los progresos de la civilización».

Damos las gracias a su autor por el envío del folleto en referencia el cual leeremos detenidamente.

¡ESPERA NOTICIA.—Tal es la que ha circulado hoy anunciando que la respetable matrona guayaquilina señora Jesus Pereira de Galecio habia dejado de existir esta mañana a las nueve a. m.

Esta noticia ha llenado de duelo i consternación a todas las clases sociales de este ciudad. I no podía ser de otra manera, porque la señora Pereira de Galecio era muy querida, aun de las personas que no tuvieron ocasión de conocerla i de tratarla.

Los desheredados de la fortuna han perdido con ella una verdadera Providencia; pues no hubo una sola persona desvalida que se acercara a confiarle sus penurias i desgracias que no se apartara de su lado llevando un consuelo i una dádiva.

Los establecimientos de beneficencia de esta localidad recibían constantemente prueba de su munificencia; i en muchas ocasiones se crearon salas o el Hospital Civil que eran costeadas de su peculio, para que fueran asistidos en ellas multitud de enfermos que no contaban con los recursos para atender al sostenimiento de su salud.

Seguir enumerando todos los actos de filantropía que durante su vida practicó la vida señora Pereira de Galecio, sería larga tarea i nuestra pluma demasiado débil para poder enaltecerlos debidamente.

La Municipalidad Divina habrá recompensado sus virtudes i premiado los exquisitos sentimientos que germinaban en su generoso corazón, así como también lo habrá otorgado la gracia concedida a los que sabían sobrellevar con verdadera resignación largos años de padecimiento físicos en esta miserable vida.

Sus restos mortales fueron conducidos a las cuatro de esta tarde por un selecto i numeroso acompañamiento a la iglesia de San Francisco, donde se celebraron oñidos funebres en sufragio de su alma i de allí se trasladaron a la Capilla del Cementerio Católico donde permanecerá el cadáver hasta la mañana a las siete que se le dirá misa de cuerpo presente.

Reciba su desconsolado i afligido esposo, lo mismo que sus demás deudos, la sincera expresión de nuestra condolencia por la pérdida que hoy, en justicia, lamentamos.

Queridos nos, para mejorar del mal el servicio de los Carros Urbanos, la Empresa debería ordenar que durante el día las Inspectores recorrieran a caballo las líneas que se les designaran, a fin de prevenir retardos en la marcha de esos vehículos; pues así como lo hacen ahora, muchas veces encuentran dificultadas para transportarse a un lugar retirado, por no pasar a tiempo algunos de los carros.

«LA INFANTIL ECUATORIANA» Esta Compañía lírico-dramática que como sabido nuestros lectores ha sido organizada i será dirigida por el señor Francisco Ayza, se extrenará en nuestro coliseo el sábado de la presente semana. Los actores que la componen son niños de ambos sexos, menores de doce años.

He aquí el programa que se ha organizado para dicho extreno:

1º parte.—Himno Nacional.

2º parte.—«La Colegiana» zarzuela cómica en un acto, cuyo re-

parto es este:

Aurelia—Niña Isabel Costa.
Doña Olimpia de Perales—Ernestina Marín.

Petra—niña Teresa Costa,
Don Emeterio Marranillos—niño Alberto Costa.

Alfredo—niño Emilio Marín.

3º parte.—«La chistosísima pieza cómica titulada «El uno para el otro», cuyo reparto es como sigue:

Adela—niña Isabel Costa.
Juan Antonio, pescador—niño Alberto Costa.

El señor de Miranda—niño Emilio Marín.

4º parte.—«Completos del Principe de Palermo» de la graciosa ópera de «Boccaccio», cantadas por el niño Alberto Costa.

5º parte.—«La Jota de «El Partidillo de la Rioja», bailada por las niñas Ernestina Marín e Isabel Costa.

Recios.

Palos de 1º fila	S. 6
" " 2º "	" 5
A-sientos de 3º "	" 80 cts.
Butaca con entrada	" 1.50
A-siento de platen con entrada	" 1
Entrada general	50
" para niños	30
" a Galería	40
" " para niños	20

La función comenzará a las 9 p. m. Descamos a los pequeños artistas muchos aplausos; i sobre todo, muchísimos votos.

LITERATURA.—Hoy engalanamos las columnas de este periódico, con una bellísima i tierna composición de nuestro distinguido condiscípulo i amigo, señor P. P. García Marcano Palermar, titulada «La Huérfana».

Recomendamos la lectura de ella a los amantes de la literatura nacional.

VARIAS PERSONAS nos han manifestado, i así también lo creemos nosotros, las grandes ventajas que reportaría el público i la Empresa de Carros Urbanos prolongado ésta la línea ferrea de donde se encuentra hoy, hasta las fábricas de Gas i Lavandería a Vapor.

Es muy poco lo que hai que hacer; apenas tres cuadras, trayecto que costaría una pequeña suma de dinero que en breve tiempo reembalsaría la referida Empresa.

PASAJEROS llegados ayer en el vapor inglés «Bolívia» procedente del Sur: el Sr. R. Noriega i niño, Sr. A. Barrios, del Callao; Sr. T. Miranda, A. B. Carrasco, de Tumbaco, Sr. N. Murillo, de Pascamayo; Señores Lebray i Rubira, de Panamá. Sobre cubierta, 34 personas.

En tránsito, 1 persona.

EL SEPULCRO DE PIZARRO EN LIMA.—Recientemente ha sido inspeccionado el sepulcro del conquistador del Perú, Francisco Pizarro, que se halla en las criptas de Lima.

El esqueleto hallase cubierto de la piel natural, como las momias; el color de los restos es, en general, el del polvo; la calavera figura tener la boca abierta en toda su extensión, la mano izquierda como apoyada en la cintura, la derecha sobre el pecho. Como de medio vientro hasta la rodilla el esqueleto está cubierto de un ropaje morado oscuro, al parecer de paño. La mano derecha no existe, i solo la muñeca descansa sobre el pecho.

En una tabla de madera que está sobre el cadáver, leen en letras gruesas: «Aquí yacón los restos que se dicen de Francisco Pizarro».

Como se sabe, el sepulcro se halla en el subterráneo de la catedral de Lima.

UNA FIESTA CHINA.—Los residentes chinos de San Francisco de California, seban de dar una gran fiesta en honor de un ídolo llevado recientemente de la China i conocido con el nombre de Sze Wong.

La fiesta ha consistido en una parada a la cual han asistido más de mil chinos. Los diferentes trajes que sus colores resaltan, las actuaciones i las armas que han servido en esta ocasión han sido traídas especialmente de la China.

En el cortejo se notaban muchas mujeres a caballo con trajes de seda de largos colas i bajo dobles bordados

de oro que la escudumbre llevaba al lado de los caballos.

Los hombres iban armados con lanzas, espas e i pias, cuyas puntas estaban cubiertas de legaritos, de serpientes i dragones dorados.

Presidiendo el fido, marchaba un batallón de guerreros vestidos de rojo, que en su marcha iban cantando un canto de musiqua que resonaba fuertemente en los tambores por último seguían un grupo de individuos que conducían viajeros i los largaban al aire.

Estreando el fido sentido sobre sus alta silla era apoyado sobre los hombros de doce fieros de Onfucio i a su alrededor i por detrás, se agrupaban sacerdotes revestidos con largos trajes que sostenían por el cuello.

El cortejo se cerraba con un inmenso dragón que medía ciento sesenta i cinco pies de largo, apoyado por sesenta hombres. El monstruo abría sus horribles fauces, agitaba la cola i su cuerpo todo parecía lleno de vida: era de color rojo que a su paso se levantaba en volutas a su paso. Segn personas que presenciaron su extraño desfile, el dragón era una maravilla como jamás se había visto en Su Fracisco.

Que area pondrán los yaksas con semejante espectáculo!

AVISOS DEL DIA.

VENTA.

De la fecha en treinta dias se inscribirá la escritura de venta otorgada por Leon Toro á favor de Benigno Mizutti, de una casa i solar situados en el pueblo de Balao, por S/ 164.

Guayaquil, Junio 16 de 1888.

RIVAS.

SE AVISA

AL PUBLICO

Que por sentencia judicial se ha puesto en posesión de los bienes dejados por el señor doctor Antonio Clavijo Sarasti, al que se refiere por ser su legítimo heredero en su virtud todos los que hoyan tenido contacto ó negocios con él, pueden entenderse como que son el representante legal de la mortoria; i habito en la calle de la Libertad, casa del señor José Paz (2° planta.)

Guayaquil, Junio 17 de 1888.

6 V. RAFAEL CLAVIJO SARASTI.

SECCION COMERCIAL.

INVENCIÓN DEL PAPEL MONEDA.

VARIOS son los países que se atribuyen la invención del papel moneda fundándose en su aplicación, pero no es cierto que las pertenece la gloria del descubrimiento. Este, según el historiador español Frai Antonio Agapida fué el conde de Tendilla, hallándose situado por los moros en Alhama. Largo tiempo hacia que duraba el asedio i de modo tal i tan rigoroso por parte del enemigo, que agotadas las vituallas, todo comenzó a escasear i señaladamente el dinero. Apremiado por tal circunstancia i oyendo las murmuraciones de las tropas, a quienes no habia medio alguno de satisfacer sus solicitudes, descubrió el conde de Tendilla contar una porción de pedacitos de papel, sobre los que escribió diferentes cantidades cuyo rescate en oro o plata garantizaba su nombre i apellido, i los repartió entre las tropas en pago de sus atrasos, promulgando una orden en la que obligaba a los habitantes a recibir cada papel por la cantidad total en la escritura, bajo pena de castigos severos. El papel circuló como era consiguiente, no sin estraneza de los que lo daban i recibían, i la crisis metálica quedó conjurada por completo i nadando Alhama en la opulencia. El historiador Irving, a quien se

debe esta noticia, en su *Compañía de Granada*, con referencia al padre Agapida, añade que el conde de Tendilla cumplió su promesa como caballero satisfaciendo religiosamente el valor de los mencionados papeles tan pronto como fué el billete. I este que el primer ejemplar del papel moneda, utilizó como elemento de la moderna civilización económica, utilizado por el conde de Tendilla, en la propia forma i con las mismas sencillez como fué su creación, hasta con el curso forzoso. Revindicamos por consiguiente para España la gloria de tan importantísima invención.

ESTADÍSTICA COMERCIAL.

El comercio de España durante el segundo mes del corriente año, lo mismo que el primero, ofrece una depresión, aunque no grande, en sus exportaciones. Por valor de 61,750,193 pesetas se exportó en Febrero de 1888, i por 57,669,125 de Febrero último: diferencia de menos, 4,081,068 pesetas. Las bajas más considerables se observan en el aceite común, en el vino generoso exportado a Francia, en el vino común exportado a Inglaterra i al resto de Europa i Africa, en las conservas alimenticias, frutas frescas i secas, excepto to la almendra en pepita i las aceitunas, pescados frescos i mariscos, trigo, barria de trigo, calzado, pieles de becerro curtidas, ganado vacuno i de serda, papel hecho a mano i para fumar, sal común, cacahuto, hierro colado en lingotes, hierro en carriles inútiles, cáscara de cobre, plomo en galgagos, mineral de hierro i de cobre, fosforita, blenda, galenas argentíferas i no argentíferas, i los demás minerales de plomo, i carbones minerales. Llaman la atención el descenso en la salida de lingotes de hierro colado, que es casi la mitad de la exportación realizada en Febrero de 1887, fenómeno que se ha repetido, pues se observó idéntico en Enero. Los artículos que han estado en alza, son el vino común exportado a Francia i a América, aceitunas, almendra sin cáscara, hortalizas i legumbres, sardina salada i prensada, pescados salados, ahumados i curados, arroz, centeno, suela o corvejil, vaqueta, ganado caballar mular, corcho en cuadrillos i labrado, papel para empaquetar, papel continuo, lana en rama, suetas i lavadas, mantos i tejidos de lana, hilaza de cáñamo o de lino, tejidos de algodón, jaban duro, regaliz en rama i en pasta, lovetas, anzuelos i loza fina i ordinaria. El movimiento de la navegación a la salida, alcanzó las cifras siguientes: 891 buques de vapor españoles, con 50,993 toneladas de 1,000 kilogramos de mercancías cargadas; 641 buques de vapor extranjeros, con 481,361 toneladas de igual clase. Los buques de vela que salieron con carga, ascienden a 132 españoles, con 10,591 toneladas de 1,000 kilogramos, i 87 extranjeros, con 20,115 toneladas de igual clase. El número total de buques que salieron de nuestros puertos, incluyendo los en lastre, asciende a 1,423, con 914,929 toneladas de arqueo i 568,900 toneladas de 1,000 kilogramos.

PRECIOS CORRIENTES DE LOS PRODUCTOS DE EXPORTACION

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Cacao de Arriba bueno, H. Bisco, H. Miel, Cacao de primera, Caucho, etc.

CAMBIOS DE LA SEMANA.

BANCO DEL ECUADOR.

Table with 2 columns: City and Exchange rate. Includes London, Paris, New York, San Francisco, Pasmá.

Table with 2 columns: City and Exchange rate. Includes Hamburgo, Bremen, Berlin, Valparaiso, Lima (plata).

SOBRE NEW YORK I EUROPA.

Table with 2 columns: City and Exchange rate. Includes London, Hamburgo, New York, Lima, Pasmá.

BANCO INTERNACIONAL.

Table with 2 columns: City and Exchange rate. Includes London, Hamburgo, New York, Lima, Pasmá.

LITERATURA.

LA HUERFANA

A MIS HIJOS Aun Delfina María i Luis, Alberto Pedro Pablo.

Niña ¡por qué estás llorando! —Porque siento aquí un ardor —Que está mi pecho abrasando —¡Cual volcán devorador!

— ¡Tu padre — Lo perdí — Pero tu madre... — También — No tienes familia! — Sí — ¡Aun tengo una hermana! — ¿Quién?

— ¡Allí está! — ¿Dónde? — ¡Mirad! — ¡Guía del brazo una anciana! — ¡Esa señora es mi hermana, — Hermana de la Caridad!

— ¡Ella con ferviente anhelo! — ¡Tan sólo mi bien procura! — ¡Reza conmigo i me asegura! — ¡Que tengo ganado el cielo!

— ¡Felices vosotras dos, — Que en él os vereis un día! — No me olvidéis, hija mía, — Allí en el seno de Dios!

Ella rió dulcemente: Mi peticion otorgando; Me acorqué, besé su frente, I me alejé sollozando.

Valparaíso, Febrero 2 1888. P. P. GARCÍA MORENO P.

Variedades.

EN NEGOCIO DEL MATRIMONIO.

Johnson asegura que el matrimonio tiene penas, pero que el celibato no tiene placeres. —San Clemente de Alejandría añade que el celibato apaga en las almas el sentimiento de caridad.

—El gran Michelet, el filósofo del corazón, dice que el hombre sin mujer i sin hijos estudiaría mil años en los libros i en el mundo el misterio de la familia, sin que llegara a saber una palabra.

—El amor conyugal no necesita de misterios ni de ilusiones. Es una llama que arde poco a poco sin calentura, sin delirio.

—Es un sentimiento profano, un afecto pacífico que tiene por compañeros la amistad, la estimación i el desinterés.

¡Felices, mi felices, los mortales perdidos en semejante lazo! Su existencia corre sembrada de flores.

—He aquí como se expresa Voltaire en pro del matrimonio: — "Mientras más casados haya, menos crímenes habrá."

—Regístrese la horrosa estadística criminal, i se encontrará entre solteros condenados por cada padre de familia.

—El matrimonio hace al hombre más virtuoso i más sabio. —El padre de familia no quiere arrojarse delante de sus hijos, i teme darles el oprobio por herencia.

—El mayor mérito de algunos maridos es su mujer. —La historia del matrimonio es la historia de la humanidad.

Das áeres erió Dios al principio i los citó para que se amaras, se unieran i viviesen de consuno. El aura del paraíso llevó en sus alas el primer suspiro.

El primer hecho nupcial fué un lecho de flores nacidas a impulso de una palabra del Eterno, i acendradas dulcemente por su hábito soberano.

La obra de Dios atraviesa los siglos i salva las distancias. ¿Querrá el hombre destruirlo o emendarlo?

—¿Querrá se perder la libertad i entrar en la esclavitud. Esto dice el vulgo.

—¿Querrá se adquirir la santa libertad del espíritu, apagar la tiranía de los pasiones. Esto dice la razón.

—La gente sin capitán — Es la casa sin mujer — I sin ella es el paecer — Como la mesa sin pan.

—El que vive sin mujer, vive sin bien, sin habitación sin religión, sin paz.

—El matrimonio es la base fundamental de la sociedad. El amor conyugal es la base fundamental del matrimonio.

—Sin el matrimonio la familia es imposible. El género humano desaparece, i coae más terrible todavía, se perpetúa por una unión vergonzosa, colocándose al nivel de los animales.

—El amor simple necesita de los sentimientos en los seres inferiores, es una necesidad del corazón para los seres superiores.

—En el hombre es tanto una de las condiciones de la vida moral cuanto de la física.

—Segun obedece el hombre al espíritu o a la materia, se acerca o se aleja del animal, mancha o purifica su alma, se enlamece o se perfecciona.

—Lejos, pues, de todo pensamiento honrado al atractivo del placer, que no conduce más que al embrutecimiento del espíritu.

—El fin del hombre es el amor del corazón que aproxima a los seres virtuosos i produce la santa unión del hombre i la mujer.

—Desde entonces ya no son solamente los cuerpos los que se juntan.

—El amor se eleva a la altura de un deber i de una religión, i los dos cuerpos i las dos almas, fundidas en una santa armonía, unen sus destinos i sus bienes, sus votos i sus esperanzas, sus placeres i sus dolores.

—El matrimonio es el verdadero camino del paraíso. Si una infinidad de gentes se pierden en él i van a dar en el infierno, es porque no participan sus puras doctrinas i porque se alejan de los fines que se propone.

—Para evitar la tentación, tenga cada cual su mujer, i cada cual su marido; como dijo el señor.

—¿Se comprende que después de una orden tan terminante de casarse i de un testimonio tan auténtico de la necesidad del matrimonio para la salvación, haya un hombre en el mundo que no se decida, i que se atreva a despreciar este nudo santo?

—¡QUÉ FELICIDAD! — El sexo feo parisienno, está de placeres según refiere un colega de la capital de Francia.

—En estos Uta, que la antigua neandea de dar la mano al sexo femenino para salvar, se ha suprimido por procaez, a fin de evitar que algunos barbados los trituros las muestren a las bellas, con sus toscos i expresivos apretones.

—Hoi el saludo se hará presentando la mano a la cabellera i éstos imprimirán un ósculo en sus rosos dedos.

—No sé de qué manera se sentirán ahora el vocabulario mudo que existe antes en los apretos de mano. Toca al bello sexo estudiar en sustitución por medio de los besos.

¿Aceptarán nuestras lindas compañeritas esa moda?

—¿Quién sabe, no deja de tener inconscientemente la costilla de los besos. — Es fío, veremos luego, como diris tu besos, viese el diablo i sepa.

LADRONES I ASESINOS.—El doctor Paracchia, afirma un colega, ha hecho un estudio detenido del modo de andar del hombre honrado i del perverso, i entre los perversos ha distinguido el paso del ladrón i del asesino. Estas investigaciones forman sin duda una interesante opinión más en la ciencia de Lavater. El expresado doctor ha observado que en la gente honrada el paso del pie derecho es más largo que el del izquierdo, que la separación lateral del segundo, i por último, que el ángulo de desviación del ojo del pie de una línea recta es mayor en el lado derecho que en el izquierdo. Pero no para aquí las observaciones, i el doctor Paracchia ha formado el diagnóstico de los perversos del modo siguiente:

1.—Ladrones. En los inclinados a apropiarse lo ajeno, hai una pronunciada dilatación de la base de sustentación del cuerpo i un paso largo.

2.—Asesinos. En los sanguinarios de corazón, la base de sustentación no es tan ancha como en los ladrones, puesto que el ángulo formado por el eje del pie con la línea media es menos obtuso, pero lo siniestro de su alma revelado por la huella es muy marcado.

Tales descubrimientos son interesantes i el *American Analyst*, sugiere, que si se pudiera inducir el perverso a que andase delante del hombre honrado, en vez de ir detrás, que es lo que regularmente sucede, el segundo podría diagnosticar al primero por la huella i el andar, i así precevarse de él.

FOLLETIN.

LUCHAS DEL UOGAR

DRAMA ORIGINAL EN TRES ACTOS I EN ROSA POR

Nicanor Bolet Peralta.

(Continuación.)

ESCENA III.

ADELA, SOLA.

(Sentada junto a la mesa.)

No hai esperanza! De mi antigua felicidad no me queda sino una tumba donde duermo el espeso adorado, un hijo, que acaso está ya en sus brazos, i una hija que extiende los suyos hacia a él. ¿Por qué todos me abandonan? ¿En qué espero, que aun no he sabido morir? Ven acá libro de los consuelos, en donde está escrita la palabra de Dios. Desde anoche he i releo una sola de sus páginas, porque ¡invoco! para mí un milagro semejante al que en ella se relata. (Leyendo en la Biblia.) "Suécilo después, que iba Jesús camino de la ciudad llamada Naím, i con él iban sus discípulos i mucho gentío. I cuando estaba cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sababan a enterrar un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; e iba con ella gran acompañamiento de personas de la ciudad. Así que la vió el Señor, movióse a compasión del difunto i dijo: No llores: i arrimóse i tocó el féretro.—Dios dijo entonces: "M no llores, yo te lo mando: ¡levántate!" i luego se incorporó el difunto, i comenzó a hablar. I Jesús lo entregó a su madre." (Se queda con la cabeza caída sobre la Biblia.)

ESCENA IV. ADELA, AURORA.

[Aurora entra en puntillas i besa a su madre sin que ésta la vea.]

Adela. Hija mía! (con sorpresa.)

Aurora. No me riñas, mamá; pero no he podido soportar por más tiempo la prisión.

Adela. No hija, no te hace mal un poco de ejercicio. La mañana está fresca i seca. ¿Te sientes bien?

Aurora. [Sonriendo.] Ya me ves. Estoy muy guapa. ¿Ha venido Félix?

Adela. Hoi no, todavía; pero ha mandado muy temprano a preguntar cómo te hallabas; i anoche estuvo largo rato, según me dijo Lorenzo.

[Se oyen pisadas precipitadas afuera, Adela, sobresaltada, pone atención al ruido.]

Aurora. ¿Qué es, mamá? ¿Por qué te sobresaltas de ese modo?

Adela. (Siempre abstraída en el ruido.) BS nada, hija; nada, (con ansiedad i poniéndose de pié) Vete Aurora, vete a tu cuarto, déjame sola un instante.

Aurora. Me llenas de inquietud, madre mía. ¿Qué te sucede? Estás pálida como la muerte (Dan tres golpes en la puerta.)

Adela. Dios eterno! La señal de Lorenzo! (con desesperación.)

(Reptense los golpes más precipitados.)

Aurora. Pero ¿i qué ocurre? Estás temblando.

Adela. Yo no sé lo que me pasa, hija mía.

(Tocan de nuevo i forcejean por abrir la puerta.)

[Adela anhelante dice:] No; no es ya Lorenzo!

[Aparece Carlos en la puerta.]

¿Es mi hijo!

ESCENA V. DICHOS, CARLOS.

Carlos. Madre adorada!

Aurora. Hermano querido! (se abrazan los tres.)

Adela. ¿Con que no es esto una mentira de mis deseos (abrazándole de nuevo.)

Gracias, Dios mío, porque me has escuchado! No sabes, Carlos, como estás de parecido a tu padre. Tienes su misma

apostura marcial, su misma hermosura de su juventud.

Aurora. Dime, hermanito, ¿te acordabas mucho de mí?

Carlos. Eras el ángel de mis sueños. Cuando me quedaba

reido por la fatiga de las grandes marchas i de los cujidos del campamento, las últimas palabras de mi oración eran tu nombre i el de mi querida mamá; i muchas veces se me aparecían en sueños la Virgen

María, acompañada de un ángel. La Virgen tenía la cara de mi madre, i el ángel tus divinos ojos. Pero te encuentro débil i en extremo pálida. Yo creía que tu enfermedad era muy ligera, ¿me engañaban acaso?

Adela. No es cosa de cuidado, Carlos; estuve un poco indispueta ayer...

Carlos. No; un día de enfermedad no habría sido suficiente para haber destruido los bellos colores de tu rostro i el brillo de tu mirada...

¿Qué ha tenido Aurora mamá?

Adela. Ah! ¡Aurora! está tan nerviosa, hijo... Pero nos olvidábamos de que vienes

acaso sin tomar nada por el camino. Aurora, anda hija, dispón que preparen alguna cosa para Carlos, i que le arreglen su pieza. En fin, te encargo de aljorarlo convenientemente [la besa.] Eso sí, si salir afuera, eh! (Vase Aurora.)

ESCENA VI. CARLOS Y ADELA.

Carlos. Comprendo que no debías hablar delante de Aurora i que vas a revelarme el verdad o estal de su salud.

Adela. Sí, hijo. Hace tiempo que llevo en el pecho yo sola esta pesadumbre sin tener con quien compartirla.

Escucha. [se sientan.] De tres meses para acá la salud de Aurora es sumamente delicada. El médico creyó al principio que su mal fue pasajero i de

ningunas consecuencias, a lo cual contribuía más, el que ella no ha querido nunca guardar cama. Pero al fin el Doctor que la asiste, con consulta de otros facultativos, ha

deklarado que la vida de mi pobre hija está en peligro inminente, que sólo puede salvarla el cambio de aires, distante de Caracas, en las cercanías de Valencia, i que esto debe ser, si posible fuera mañana mismo, porque si pasa de esta semana aquí ya no respondes de su existencia.

Carlos. Y bien, ¿por qué no me habías dicho nada? Yo habría volado a tu lado.

Adela. Perdona, Carlos, si te he estado engañando sobre el verdadero estado de tu hermana. Yo sé lo que es para un militar tener que pedir licencia, estando frente al enemigo. Eso no se traduce nunca bien. Y luego, ¿qué venías a remediar?

Carlos. Pero ya qué aguardar hasta hoy para sacar a Caracas a Aurora?

Adela. Esta es otra parte de la triste historia que tengo que contarte. Después que te fuiste, suspendió el Gobierno el pago de las pensiones, i allí quedó incluido mi montepío, que como sabes muy bien, era todo mi recurso. En este estado, ocurrió a un presuntista que me facilitó una suma sobre esta casa, contando yo con satisfacerla con lo que me pagase el Gobierno al salir de sus apuros. Esa suma se ha agotado en todo este año de calamidades; i como pidiese anoche al mismo sujeto otra cantidad para la curación de Aurora, no sólo se negó el cruel hombre, con enfriadas de piedra, a lo que le pedía en nombre de la vida de mi hija, sino que me notificó que ya la casa era suya por la deuda que yo había contraído i que hoy vendría a tomar posesión de ella. Quiero darle en empeño las reliquias de tu padre, i su contestación fué el más sangriento sarcasmo. Esa es la situación de tu casa i de tu familia, hijo mío.

Carlos. Dime al punto el nombre de ese malvado, que ha abusado de tu situación para llevarnos a la miseria. Quiero saber quién es!

Adela. Cré que lo habías adivinado: es Don Baltazar.

Carlos. (Con exaltación) Infame!

Adela. Cálmate, que nada remediarás con una violencia. Las leyes están de su parte i la sociedad consiente sus negocios. Pero, se me olvidaba preguntarte, ¿cómo es que te veo sano i salvo después que te creía muerto o prisionero.

¿Hiciste donde corriste? ¿Cómo pudiste escapar en la derrota?

Carlos. Ni ha habido tal derrota, ni yo he tenido de que escaparme, madre mía. Corrí sobre el enemigo, i como me estorbaba para llegar hasta tí, los deslicé, i qui me tienes, trayéndote a ti mi vida i a mi patria a victoria.

(Continuar.)

AVISOS.

COMPANIA DE FERROCARRIL I OBRAS PUBLICAS DE GUAYAQUIL.

SOCIEDAD ANONIMA. CAPITAL \$j. 500,000

Por disposición del Directorio se solicitan propuestas cerradas de dentro i fuera de la República sobre:

1º Construcción de 20 k. 800 metros de Terraplenes.

2º Construcción de la Alcañilería en los mismos.

3º Colocación de Puentes Metálicos en los mismos.

El trayecto del trabajo está comprendido entre Pagua i Zasmán.

Las propuestas pueden ser por cada una de las tres obras indicadas o por todas.

En las propuestas sobre Terraplenes debe detallarse precio por cada uno de los Materiales siguientes:

1º Tierra vegetal. 2º Cangagua. 3º Conglomerato. 4º Roca sólida o Peña.

También puede proponerse una Unidad General de Precio, que comprenda en una sola cifra todos los materiales indicados.

En las propuestas sobre Alcañilería debe detallarse precio de:

(1) Albañilería con piedra i mortero. (2) Albañilería seca (3) Betón.—También debe indicarse las proporciones de la cal i cemento Romano.

Toda propuesta, para ser considerada, debe venir acompañada de garantías a satisfacción del Directorio.

La compañía se reserva el derecho de aceptar la propuesta que mejor le convenga, así como de rechazarlas todas.

El plazo fijado para cerrar la Licitación es el de 90 días Guayaquil, Junio 18 de 1888

El Gerente, Carlos Stagg.

El mejor PURGANTE ES EL POLVO DE ROGE APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. El Polvo de ROGÉ (POUDRE ROGÉ) autentico es sellado con un rotulo impreso en QUATRO COLORES. No hay Purgante alguno que tenga sabor mas agradable. FABRICATION: CASA L. FRERE 19, calle Jacob, Paris.

Anemia, Clorosis, Fiebres, Enfermedades nerviosas de todas especies, Consecuencias, Diarrea crónica, Hemorragias, Colores pálidos, Afecciones escrofulosas, Gastralgia, Desgana de Alimentos, Dolores de Estomago, Consumpción. Vino de Bugeaud TONI-NUTRITIVO Con QUINA y CACAO, mezclados con un Vino de España de primer orden. P. LEBEAULT y Cia, 5, rue Bourg-l'Abb, PARIS.

VICHY ADMINISTRACION: PARIS, 8, Boulevard Montmartre, PARIS. PASTILLAS Y MEDICINAS fabricadas en Vichy con las Sales minerales de las Fuentes son de un sabor agradable y en un efecto seguro contra las Afecciones y Durezas de las Vías. P. LEBEAULT y Cia, 5, rue Bourg-l'Abb, PARIS.

PILDORAS PURGATIVAS del Dr. GUILLIE. PAUL GAGE. Enfermedades del HIGADO y del ESTOMAGO. GOTAS REUMATISMO. FIEBRES EPIDEMICAS. Fiebriles de pecho. Enfermedades de los miembros y de la piel.

EL SEDLITZ CHANTEAUD, que tiene fama universal, es un purgativo salino, refrescante, de un sabor agradable y de una eficacia cierta para combatir la Constipación; su empleo diario es útil a los Gotosos y Reumáticos, a las personas de un temperamento sanguíneo, de congestiones cerebrales, a los vértigos, jaquecas, ó sujetas a las hemorroides, y a los embrazos gástricos. Es por excelencia el purgativo más suave para las señoras y los niños. BURGAEVE CHANTEAUD.

Becerra & Ca. COMERCIANTES Y COMISIONISTAS BAHIA DE CARQUEZ. ECUADOR.

EXPOSICION DE PARIS 1878. Caracazo del ASMA con los POLVOS del Dr. CIENY. En Guayaquil BARBOTO y Cia, Pedro MATA.

RECIBO PERDIDO. Habiendoseme extraviado un recibo por valor de cuarenta sueres, perteneciente al ramo del UNO POR MIL, pongo en conocimiento del público que dicho recibo pertenece al señor Simón Amador i que queda sin ningún valor. Guayaquil, Junio 14 de 1888. Emiliano Eraso.

EXPOSITION UNIV* 1878. Médaille 70r. Les Plus Hautes Récompenses. ACEITE de QUINA E. COUDRAY. PERFORERIA a la LACTEINA. PARIS 13, rue d'Enghien, 13 PARIS.

ATKINSON PERFUMERIA INGLESA. AGUA DE COLONIA DE ATKINSON. PARIS 17, rue de Valenciennes.

Fire Insurance ASSOCIATION (Limited) DE LONDRES. CAPITAL £ 1,000,000. L. C. STAGG & Ca. Imprenta de "Los Andes."